

## **Mitteilungsvorlage**

**Drucksachen-Nr. 028/2011**  
**öffentlich**

<b>Gremium</b>	<b>Sitzungsdatum</b>	<b>Art der Behandlung</b>
Verwaltungsrat des Stadtentwicklungsbetriebes Bergisch Gladbach - AöR	21.09.2011	zur Kenntnis

### **Tagesordnungspunkt**

### **Errichtung einer DiscGolf-Anlage**

### **Inhalt der Mitteilung**

Der Stadtentwicklungsbetrieb beabsichtigt in Nußbaum eine DiscGolf-Anlage zu errichten.

#### **1. Spielidee**

DiscGolf ist jung, neu und anders als andere Sportarten. Es ist eine Mischform des klassischen Golf und Frisbee. Der Vorteil des DiscGolf besteht in der leichten Erlernbarkeit für jedermann, der leichten und günstigen Umsetzung und des einfachen Betriebs der Anlage. Die Spielidee ist ganz simpel: Es geht darum einen Parcours mit möglichst wenig Würfeln zu durchspielen. Es wird auf Körbe gespielt, die von einem definierten Abwurfpunkt getroffen werden müssen. Immer von dort aus wird weitergespielt, wo die Scheibe zuletzt gelandet ist, selbst wenn die Position ungünstig ist (Busch, Baum, Strafzone etc.). Alle Wurfversuche jedes Spielers werden zusammengezählt. Sieger ist, wer am Ende die geringste Gesamtwurffanzahl erreicht hat.

#### **2. Vorteile einer DiscGolf-Anlage**

Die Trendsportart DiscGolf, die in Deutschland noch recht unbekannt ist, sich aber in den USA schon weit ausgebreitet hat, bringt viele Vorteile mit sich: Dadurch, dass die Benutzung des Parcours kostenlos ist, steht sie jedem Bürger frei. DiscGolf ist ohne große Vorkenntnisse und ohne besondere Kleidung sofort von jedem, unabhängig vom Alter, spielbar. Es ist also sehr familienfreundlich und fördert soziale und kommunikative Aspekte, sowie die Eigenschaften Fairness, Partnerschaft und Rücksichtnahme. Dadurch, dass die Anlagen im

bzw. am Wald gebaut werden, fördert die Sportart zusätzlich das Naturbewusstsein.

DiscGolf stellt also eine günstige Alternative zu anderen Sportarten dar und kann vielfältig eingesetzt werden: Natürlich für die Bürger der Stadt, für Schulklassen, Jugendgruppen oder Vereine und für Touristen. Das Angebot für Tagestouristen in Bergisch Gladbach ist bislang gering. Gerade das Angebot für Familien und Jugendliche bedarf einer Verbesserung. Die DiscGolf-Anlage stellt eine sinnvolle Ergänzung zu dem bisherigen Angebot dar. Auch weil es in Nordrhein-Westfalen bislang erst vier Anlagen (in Lünen, Neuss, Bad Fredeburg und Meinerzhagen) gibt, werden vor allem Besucher aus den umliegenden Großstädten erwartet. Die Errichtung einer DiscGolf-Anlage hat also auch einen tourismus- und wirtschaftsfördernden Aspekt.

Entstanden ist das Projekt auf Initiative von Herrn Seburschenich, der in Bergisch Gladbach das Projekt „Stand uP“ betreut. Die Einrichtung von „Stand uP“ wurde im September 2009 durch den Jugendhilfeausschuss beschlossen. Herr Seburschenich setzt diese Sportart in der pädagogischen Arbeit in Form von Gruppenworkshops ein. Elemente der pädagogischen Arbeit sind außerdem der Beziehungsaufbau, das Kennenlernen alternativer Freizeitgestaltung, das Naturerlebnis und die Vermittlung sozialer Kompetenzen. Eine DiscGolf-Anlage in Bergisch Gladbach würde also auch die pädagogische Jugendarbeit in der Stadt verbessern.

### 3. Planung und Umsetzung

Der Stadtentwicklungsbetrieb hat vor, eine solche DiscGolf-Anlage in diesem Jahr im Bereich Nußbaum zu errichten. Gemeinsam mit erfahrenen Spielern und der Firma Crosslap, die spezialisiert ist für den Bau solcher Anlagen, wurde das Stadtgebiet nach einem geeigneten Standort durchsucht. Als perfekter Standort wurde der Wald in Nußbaum, der an die Reuterstraße grenzt ausgemacht.

In Nußbaum soll eine 18ner DiscGolf-Anlage errichtet werden, die es ermöglicht auch Profi-Turniere auszurichten. Nach Einschätzung der beauftragten Firma Crosslap könnte bereits im nächsten Jahr die Profi-Liga mit rund 70 Teilnehmern in Bergisch Gladbach Halt machen. So wäre Bergisch Gladbach für ein Wochenende DiscGolf-Hochburg in Deutschland. Noch in diesem Jahr soll die Anlage errichtet und im Frühjahr 2012 eröffnet werden.

Der Stadtentwicklungsbetrieb tritt hier als Investor für diese Anlage auf und beabsichtigt circa 19.000 Euro aus dem laufenden Wirtschaftsplan zu investieren. Geplant ist dann, dass ein Vertrag zwischen dem städtischen Immobilienbetrieb, als Eigentümer der Fläche, und der GL Service gGmbH, als Betreiber, geschlossen wird. Die laufende Instandhaltung würde dann durch die GL Service gGmbH durchgeführt werden. Die Kosten dafür werden allerdings sehr gering ausfallen, da das Gelände einen minimalen Pflegeaufwand hat und die Anlage vandalismussicher installiert wird.

### 4. Fazit

Die Errichtung einer DiscGolf-Anlage in Bergisch Gladbach bringt eine weitere touristische Attraktion in die Stadt, die den Freizeitwert erhöht. Die Anlage kann kostengünstig gebaut, ist durch den aktuellen Wirtschaftsplan finanziert und kann durch die GL Service gGmbH gepflegt werden. Sie kann sowohl für pädagogische Zwecke als auch für Profi-Turniere eingesetzt werden.

